

Nr. 3166 1J

II-6368 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen
des Nationalrates XVIII. Gesetzgebungsperiode

ANFRAGE

1992-06-24

der Abgeordneten Mag. Haupt, Ing. Murer, Aumayr, Mag. Schweitzer
an den Bundesminister für wirtschaftliche Angelegenheiten

betreffend:

Kompensationsverhandlungen mit tropenholzexportierenden Ländern

Am 5.Juni 1992 hat der Nationalrat mit Mehrheit und gegen die Stimmen der freiheitlichen Fraktion das Bundesgesetz zur Kennzeichnung von Tropenhölzern und Tropenholzprodukten sowie zur Schaffung eines Gütezeichens für Holz und Holzprodukte aus nachhaltiger Nutzung beschlossen. Gleichzeitig wurde in einer Entschließung ein Zoll von 70 % auf Tropenhölzer und Tropenholzprodukte vorgesehen. In dieser wird der Bundesminister für wirtschaftliche Angelegenheiten aufgefordert, mit den tropenholzexportierenden Staaten innerhalb des GATT Verhandlungen über Kompensationsangebote österreichischerseits aufzunehmen.

Die unterzeichneten Abgeordneten stellen daher an den Bundesminister für wirtschaftliche Angelegenheiten folgende

Anfrage:

1. Aus welchen Ländern hat Österreich bisher Tropenholz und Tropenholzprodukte importiert ?
2. In welcher Höhe beliefen sich die Importe aus den einzelnen dieser Länder während der vergangenen fünf Jahre ?
- 3a. Werden Sie mit allen diesen Staaten in Kompensationsverhandlungen eintreten ?
- 3b. Wenn nein: Mit welchen dieser Staaten werden Sie in Kompensationsverhandlungen eintreten ?
- 3c. Wenn nein: Warum wollen Sie mit einer Reihe dieser Staaten nicht in Kompensationsverhandlungen treten ?
4. Welche Kompensationen werden Sie den betroffenen Exportländern anbieten ?
- 5a. Sind mit den von diesen Kompensationsangeboten betroffenen Bereichen der österreichischen Wirtschaft schon einschlägige Vorgespräche geführt worden ?
- 5b. Wenn nein : Wann werden diese Vorgespräche begonnen ?
6. Bis wann sollen die Kompensationsverhandlungen mit den Exportländern begonnen werden ?
7. Bis wann ist der Abschluß solcher Verhandlungen zu erwarten ?